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Ata da Vigésima Terceira Reunião da Quarta 

Sessão Ordinária do Sétimo Período da 

Décima Nona Legislatura, realizada no dia 30 

de Abril de 2024. 

Aos trinta dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezoito 

horas, nesta cidade de Valença, Estado do Rio de Janeiro, em sua sede à Praça 

XV de Novembro, 676, na sala do Plenário, reuniram-se à Câmara Municipal 

de Valença, sob a Presidência do Exmo. Sr. Vereador Eduardo Lima Santana 

de Ávila, os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton 

Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), David Barbosa 

Nogueira (David Nogueira), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. 

Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), Fábio 

Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri Ferreira Lima (Amauri 

Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso Alves Pena 

(Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro Graça) e Saulo de 

Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Em seguida, o Senhor 

Presidente convidou a todos para rezarem a oração do Pai Nosso. Iniciando o 

expediente, o Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila solicitou à 1ª. 

Secretária, Fabiani Medeiros Silva, que fizesse a chamada dos Srs. Vereadores, 

respondendo a presença os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. 

Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), David 

Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. 

Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke), 

Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), Fábio Antônio Pires Jorge 

(Fábio Antônio), José Amauri Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), José 

Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), 

Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira 

Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Havendo quórum legal, o Presidente Eduardo 

Lima Santana de Ávila iniciou a leitura do expediente, que constou do 

seguinte: Dispensa da leitura da ata da sessão do dia 25/04/2024 e aprovação da 

mesma, passando a leitura à 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros Silva. Ofícios 

nºs. 270, 271 e 272/2024/GAB/PMV-RJ, do Exmo. Sr. Prefeito 

Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, em resposta 

aos requerimentos dos senhores Vereadores. Ofícios nºs. 071, 072 e 

073/2024/GOV/PMV-RJ, do Secretário Municipal de Governo, Hiram de 

Avellar Pinto Junior, em resposta às indicações dos senhores Vereadores. 

Ofício nº. 009/2024/SMOPU, do Secretário Municipal de Obras e 

Planejamento Urbano, Paulo Sérgio Gomes da Graça, em resposta ao 

requerimento nº. 084/2024, de autoria do Vereador Eduardo Martinez 

Rodriguez Hanke. Ofício PMERJ/10º BPM/nº. 240/2024, do 

Comandante Interino da Polícia Militar, Márcio Alexandre Fófano, em 

resposta ao requerimento nº. 50/2024, de autoria da Vereadora Fabiani 

Medeiros Silva. Ofício nº. 57 – 2024 SECTUR/PMV, da Secretaria de 
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Cultura e Turismo, em resposta ao requerimento verbal do Vereador 

Bernardo Souza Machado. Ofício nº. 009/2024/ConCidade, do 

Presidente do ConCidade, Vicente José Mendonça Cosate, convidando 

para participarem dos debates da etapa preparatória da 6ª. Conferência 

Nacional das Cidades no Município de Valença, no auditório do 

Sicomércio, localizado na Rua Padre Luna, 99 – loja 25, Shopping 99 

Centro, que será realizada no dia 18 de maio de 2024, sábado, das 8 às 

13 horas. Logo em seguida, o Presidente Eduardo Ávila, convidou o 

Coordenador Geral do SEPE, Felipe Duque, para fazer uso da tribuna 

por dez minutos. O Felipe cumprimentou a todos. Destacou que o dia 18 

foi o dia da paralisação dos profissionais da educação da cidade, quando 

levantaram uma série de pautas que foram divulgadas. Disse que é 

inevitável falar sobre a data-base, que é um ponto fundamental. Falou que a 

partir de estudos do DIEESE a categoria aprovou 7% a partir do crível 

dentro dos trâmites que não vai prejudicar a Lei de Responsabilidade 

Fiscal. Disse que o Prefeito tem que receber a categoria da educação, para 

que possa avançar nessa questão da data-base. Informou que a proposição 

da categoria é de 7% e a proposição que o Prefeito colocou não tem 

qualquer suporte contábil. Fez uma solicitação à Casa que intervenha junto 

ao Prefeito, para que receba o Sindicato, para fazer a negociação e seguir os 

trâmites legais. Pediu a essa Casa que não avance em qualquer discussão 

sem que o Prefeito receba o Sindicato, para fazer um debate à altura. 

Destacou que a categoria está em estado de greve. Disse que hoje a rede 

escolar está sucateada por alguns pontos fundamentais, pois é inevitável 

que houve um aumento da quantidade de alunos na última década, por 

motivo de transferência de alunos da rede estadual, massificação do ensino 

com legislação mais dura para alunos fora da idade escolar e 

desenvolvimento de legislação de inclusão na rede regular. Falou que em 

contrapartida tem que fazer uma reforma de peso em todas as unidades 

escolares e creches, isto é, modernizar as escolas com reformas 

qualitativas. Disse que é fundamental avançar na questão do concurso, pois 

tem 12 anos sem concurso público e quase 50% da rede é de contratos. Fez 

menção à falta de monitores de inclusão para atender a crescente demanda 

de alunos especiais. Falou que a falta de concurso é um ataque direto à 

salubridade da Previdência Própria. Fez menção à questão da climatização 

das escolas. Disse que com a questão do não concurso tem uma 

precarização acentuada da profissão, pois rompe a isonomia dentro da 

unidade escolar. Falou que outro ponto é a não continuidade de gestões e 

falta de um balanço sério na educação de Valença. Disse que o 

sucateamento da rede é oriundo da ausência do Poder Público, que é 

conivente com o processo, e de nada adianta falar de Sobral, se não tem 

concurso público para suprir profissionais. Falou que não adianta esses 

arremedos de juntar turmas, porque as escolas não têm estruturas, pois só 
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aligeiriza o adoecimento do professor, que em um momento vai pedir 

licença e, consequentemente, o ensino-aprendizagem vai ser prejudicado. 

Disse que antes de falar em ensino-aprendizagem, tem que se falar em 

estrutura e valorização do servidor, a começar pelo tripé: remuneração à 

altura, escolas estruturadas e concurso público. Parafraseou Darci Ribeiro, 

dizendo: “a crise da educação de Valença não é uma crise, é um projeto”. 

Colocou-se à disposição para as perguntas dos Vereadores. Os Vereadores 

Bernardo Machado, Pedro Graça, Eduardo Hanke, David Nogueira, 

Celsinho do Bar, Ailton Batista, José Amauri, Fabiani Vasconcellos, Fábio 

Antônio e Eduardo Ávila fizeram comentários, considerações e perguntas 

ao Felipe. Logo após, a 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros Silva, 

continuou a leitura do expediente. Projeto de Lei Ordinária nº. 48/2024, 

de 30/04/2024, origem Mensagem nº. 34/2024, com pedido de urgência, 

que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 

85.000,00 (oitenta e cinco mil reais), e dá outras providências. O 

projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização para 

exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 49/2024, de 30/04/2024, 

origem Mensagem nº. 35/2024, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 280.000,00 

(duzentos e oitenta mil reais), e dá outras providências. O projeto será 

encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à 

Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. 

Projeto de Resolução nº. 09/2024, de 30/04/2024, do Vereador Eduardo 

Martinez Rodriguez Hanke, que concede o Título de Cidadão 

Valenciano ao Sr. Itamar Cândido da Silva. O projeto será encaminhado 

à Comissão de Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. 

Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e 

da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao Projeto de Lei 

Ordinária nº. 48/2024, de 30/04/2024, origem Mensagem nº. 34/2024, 

com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial 

até o valor de R$ 85.000,00 (oitenta e cinco mil reais), e dá outras 

providências, favorável à tramitação e posterior aprovação do projeto. 

Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e 

da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao Projeto de Lei 

Ordinária nº. 49/2024, de 30/04/2024, origem Mensagem nº. 35/2024, 

com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial 

até o valor de R$ 280.000,00 (duzentos e oitenta mil reais), e dá outras 

providências, favorável à tramitação e posterior aprovação do projeto. 

Requerimento de Urgência nº. 115/2024, de 30/04/2024, subscrito por 

todos os Vereadores, para que os Projetos de Lei Ordinária nºs. 48/2024 

e 49/2024 sejam colocados em discussão única e votação na Ordem do 

Dia desta data. Requerimento n°. 106/2024, de 30/04/2024, do Vereador 
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Ailton Geraldo Batista da Silva, ao Secretário Municipal de Saúde, Paulo 

Roberto Russo, solicitando que se digne informar o que se segue: 1- Quais 

foram as últimas licitações ou contratações diretas para insumos de 

odontologia? E quais os estudos técnicos para esta área específica? 2- Qual 

a data para a próxima licitação? Sem que ninguém quisesse discutir, o 

mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento n°. 107/2024, de 30/04/2024, do Vereador Bernado Souza 

Machado, ao representante da empresa EPAC – Cia. da Água, solicitando 

que providencie o mais breve possível inspeção do vazamento de água na 

Rua Silvino Silva, Bairro São José das Palmeiras. Sem que ninguém 

quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento n°. 108/2024, de 30/04/2024, do Vereador 

David Barbosa Nogueira, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, 

Luiz Fernando Furtado da Graça, solicitando que forneça as informações 

pertinentes à concessão de bolsas de estudos nos moldes da Lei 3.586/2024. 

Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, 

sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 109/2024, de 

30/04/2024, do Vereador David Barbosa Nogueira, ao Secretário Municipal 

de Meio Ambiente, Guilherme de Oliveira Reis e ao Secretário Municipal 

de Obras e Planejamento Urbano, Paulo Sérgio Gomes da Graça, 

solicitando que esclareça o ocorrido na queda da ponte da Rua Nossa 

Senhora Aparecida, no Bairro Chacrinha, e informe as devidas 

providências. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado 

em votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 110/2024, 

de 30/04/2024, da Vereadora Fabiani Medeiros Silva, ao Presidente do 

DER-RJ, solicitando a implantação de um redutor de velocidade, físico ou 

eletrônico, na RJ-143 (estrada Valença x Conservatória), nas proximidades 

do nº. 9608, neste município. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo 

foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento 

n°. 111/2024, de 30/04/2024, do Vereador José Reinaldo Alves Bastos, ao 

Secretário Municipal de Saúde, Paulo Roberto Russo, com cópia à Diretora 

do Departamento de Vigilância Sanitária de Valença, Maria Fernanda 

Petrillo, solicitando a seguinte informação: 1- O Departamento de 

Vigilância Sanitária já realizou alguma vistoria nas Unidades Básicas de 

Saúde do Distrito de Barão de Juparanã, em especial na UBS da Rua 13 de 

Maio? Em caso afirmativo, solicitando o envio, com a máxima urgência, ao 

seu gabinete, da cópia física ou digital, via correio eletrônico, da íntegra do 

laudo pericial, produto desta vistoria. Sem que ninguém quisesse discutir, o 

mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento n°. 112/2024, de 30/04/2024, do Vereador José Reinaldo 

Alves Bastos, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando 

Furtado da Graça, com cópia ao Presidente da Comissão de Regularização 

Fundiária e ao Presidente do Conselho Municipal de Habitação, reiterando 
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o pedido de informações que foi feito através do requerimento nº. 

240/2023, aprovado por este plenário no dia 12 de setembro de 2023. Sem 

que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo 

aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 113/2024, de 30/04/2024, do 

Vereador Saulo e Tarso Pereira Corrêa da Silva, ao Gerente de Operações 

da Distribuição, Comercial e Alta Tensão na Light, Sr. Renato Melo, junto 

ao Departament Responsável, solicitando que possam providenciar uma 

visita técnica no seguinte endereço: Rua Dulce Gonçalves – João Bonito, 

entrada do BNH em Valença-RJ, para que possam realizar a poda das 

árvores que estão sob a rede elétrica local. Sem que ninguém quisesse 

discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento n°. 114/2024, de 30/04/2024, do Vereador 

Saulo e Tarso Pereira Corrêa da Silva, ao Gerente de Operações da 

Distribuição, Comercial e Alta Tensão na Light, Sr. Renato Melo, junto ao 

Departament Responsável, solicitando que possam providenciar uma visita 

técnica no seguinte endereço: Rua Targino José Pereira – antiga Rua A – 

Osório, em Valença-RJ, para que possam realizar a poda das árvores que 

estão sob a rede elétrica local. Sem que ninguém quisesse discutir, o 

mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Indicação n°. 169/2024, de 30/04/2024, do Vereador Ailton Geraldo Batista 

da Silva, em caráter de urgência, ao Secretário Interino de Serviços 

Púbicos, Geraldo Nonato Mendes, solicitando que seja efetuado um 

mutirão com os seguintes serviços no Bairro Cambota: Construção de uma 

caixa de esgoto na Rua João Caulo, próximo ao nº. 234; limpeza e capina 

ao longo da rua supracitada. Indicação n°. 170/2024, de 30/04/2024, do 

Vereador Bernardo Souza Machado, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de 

Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, com cópia à Secretaria de 

Serviços Públicos e Defesa Civil, no sentido de providenciar a troca de 

lâmpada do poste localizado em frente ao nº. 91, da Rua Eugênio Rosa, no 

Bairro Varginha. Indicação n°. 171/2024, de 30/04/2024, do Vereador 

Bernardo Souza Machado, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, 

Luiz Fernando Furtado da Graça, com cópia à Secretaria de Serviços 

Públicos e Defesa Civil, no sentido de providenciar a troca de lâmpadas dos 

postes localizados na Rua projetada A – Cantão de Osório. Indicação n°. 

172/2024, de 30/04/2024, da Vereadora Fabiani Medeiros Silva, ao Exmo. 

Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, ao 

Secretário Municipal de Educação, ao Secretário Municipal de Saúde e à 

Secretária Municipal de Assistência Social, solicitando a instalação do 2º. 

Núcleo Integrado de Valença, no prédio onde funcionava a Escola 

Municipal Engenheiro Alberto Furtado, na localidade de Alberto Furtado. 

Indicação n°. 173/2024, de 30/04/2024, da Vereadora Fabiani Medeiros 

Silva, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado 

da Graça e ao Secretário Municipal de Saúde, solicitando a aquisição de um 
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veículo novo, tipo van, para transporte dos pacientes de hemodiálise, do 

Distrito de Conservatória. Indicação n°. 174/2024, de 30/04/2024, do 

Vereador Fábio Antônio Pires Jorge, à Secretaria Municipal de Serviços 

Públicos e Defesa Civil, solicitando que seja providenciada uma tampa para 

um bueiro existente na Rua 29 de Setembro, Travessa 930. Indicação n°. 

175/2024, de 30/04/2024, do Vereador Fábio Antônio Pires Jorge, à 

Secretaria Municipal de Serviços Públicos e Defesa Civil, solicitando que 

seja feita a troca de lâmpada na Rua Silveira Vargas, no poste situado em 

frente ao nº. 93. Indicação n°. 176/2024, de 30/04/2024, do Vereador Fábio 

Antônio Pires Jorge, à Secretaria Municipal de Serviços Públicos e Defesa 

Civil, solicitando que seja reparado o calçamento existente na subida 

próximo ao Açude da Concórdia. Indicação n°. 177/2024, de 30/04/2024, 

do Vereador José Amauri Ferreira Lima, ao Secretário Municipal de 

Serviços Públicos e Defesa Civil, solicitando a instalação de uma tampa no 

bueiro que se encontra aberto na Rua do Rosendo, em frente ao nº. 180, 

Bairro Barroso. Indicação n°. 178/2024, de 30/04/2024, do Vereador Saulo 

de Tarso Pereira Corrêa da Silva, ao Chefe do Poder Executivo Municipal, 

solicitando que viabilize junto à Secretaria responsável, a troca e/ou reparo 

das lâmpadas, bem como a manutenção da rede elétrica nos seguintes 

bairros e ruas: Bairro Serra da Glória (Rua da Antiga Lavanderia / Estrada 

de Lacerda / Estrada do Caixão); Rua da Caixa D’Água II – sentido Torre; 

Rua João Luiz Aguiar – antiga Mina ; Bairro Laranjeiras – Rua na Travessa 

antes da Padaria do Lucas / Rua do falecido Sr. Devair. Indicação n°. 

179/2024, de 30/04/2024, do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, em 

caráter de urgência, ao Secretário Interino de Serviços Púbicos, Geraldo 

Nonato Mendes, solicitando que seja feita a desobstrução da rede de esgoto 

situada na Rua Felipe Tabet, situada no Bairro Dudu Lopes, na altura do nº. 

180. Todas as Indicações foram deferidas pela Presidência e serão 

encaminhadas aos órgãos competentes. Logo após, o Senhor Presidente 

Eduardo Lima Santana de Ávila passou o uso da Tribuna aos Senhores 

Vereadores, por sistema de rodízio. O Vereador José Reinaldo Alves Bastos 

(Naldo) cumprimentou a todos. Lembrou que ano passado, por decisão 

política, decisão intencional, o Presidente da Câmara resolveu suspender 

um concurso público, e ainda dentro de sua contestação ele solta uma nota, 

que permanece no Portal de Transparência da Câmara até hoje. Disse que a 

empresa responsável pela realização do concurso entrou com um mandado 

de segurança e ontem foi proferido um relatório pelo Dr. Felipe, dizendo 

que a Câmara tem que dar continuidade ao concurso público. Informou que 

tem 24 anos que a Câmara não faz um concurso público. Fez uma leitura 

rápida da nota oficial que anulou o concurso público. Leu uma frase do 

relatório do Dr. Felipe, referente à Lei 866. Leu também a nota que o 

Presidente da Câmara soltou na noite de hoje. Perguntou por que a Câmara 

não quer fazer esse concurso público e por que a Câmara aumentou o 
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número de cargos comissionados. Comentou que vem sofrendo nessa Casa 

desde 2021 e ganhou três processos na Justiça com esse demando da 

Câmara Municipal de Valença. Disse que é uma vergonha o que se passa 

dentro da Câmara Municipal de Valença, colocar um Vereador de primeiro 

mandato para presidir uma Câmara que sempre foi presidida por pessoas de 

responsabilidade e interesse público. O Vereador Paulo Celso Alves Pena 

(Celsinho do Bar) cumprimentou a todos. Parabenizou o Vereador Ailton 

Batista, pela indicação que apresentou para a Rua Felipe Tabet, nº. 180, 

com relação à rede de esgoto. Fez menção ao problema de rede elétrica, na 

Estrada dos Machados. Disse que já pediu para arrumar rede de esgoto e 

demorou 3 meses. Falou que está há 7 anos ajudando o Prefeito, mas o 

Prefeito tem que lhe ajudar nos pedidos que faz para a população. O 

Vereador Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro Graça) cumprimentou a 

todos. Comentou sobre a presença do Presidente do SEPE nessa Casa hoje, 

tratando de assuntos da educação. Com relação ao Secretário de Educação, 

acha que o Deyvison hoje representa um avanço na educação e tem 

projetos importantes, mas se a educação não tiver uma gestão plena as 

coisas não vão andar tão rápido como é preciso. Disse que é preciso fazer 

um grande levantamento no Município de Valença, para que possa traçar 

um plano, onde tenha condições de desenvolver um trabalho, de efetuar a 

folha de pagamento e ter recurso para investimento e custeio. Falou que o 

diferencial é organizar uma Casa melhor, mas captar recurso. Fez menção à 

Escola Pingo de Mel. Fez menção ao atropelamento de um cachorro 

ocorrido hoje, dizendo que conseguiu dar solução, mas precisa ter uma 

política para isso. Desafiou o pré-candidato Saulo, quando estiver no Poder, 

se Deus assim permitir, a criar um hospital veterinário no Município de 

Valença. Disse que não tem dúvida que a política de Valença está 

crescendo e educação é extremamente importante. O Vereador Saulo de 

Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa) cumprimentou a todos. Fez 

menção ao Hospital Veterinário de Resende, dizendo que o mesmo virou 

um polo de cirurgias de média e alta complexidade para os animais. Acha 

que Valença tem todas as condições de também avançar nesse sentido. 

Disse que o Deputado Luiz Antônio foi uma das grandes pessoas que 

incentivaram o Prefeito Diogo (de Resende) com esse hospital veterinário, 

chegando a colocar mais de três milhões de reais em Emendas, fazendo 

uma parceria bacana com o Prefeito. Falou que o Vereador Pedro Graça 

pode contar com ele, e como pré-candidato a Prefeito vai olhar isso com 

muito carinho. Com relação à vinda do Presidente do SEPE a essa Casa 

hoje, disse que o diálogo tem que haver. Relatou que foi uma semana muito 

proveitosa na área ambiental de nossa cidade. Comentou que foi escalado 

com muita honra pelo Deputado André Corrêa, para representá-lo, e 

receber o Secretário de Meio Ambiente do Estado (Bernardo Rossi), no 

Parque Estadual da Concórdia; teceu comentários a respeito. Relatou que 
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teve a honra de ir, convidado pelo ex-vereador Marcelo do Didi, que hoje é 

o Diretor do Monumento Estadual da Serra da Beleza, junto com o 

Vereador Eduardo Hanke, pois o Parque MONAESBEL fez 7 anos de 

existência; teceu comentários a respeito. Comentou que no dia seguinte 

estiveram no Monumento Serra dos Mascates, que é outro parque estadual, 

que também comemorou 7 anos de existência. Informou que o Secretário 

vai disponibilizar uma sede para o Monumento dos Mascates, para as 

pessoas poderem fazer as visitas. Parabenizou as Brigadas, pois desde 2019 

não tem incidência de nenhum foco de incêndio no referido monumento; 

parabenizou também os brigadistas e os guardas-parques. Elogiou o 

trabalho que o Vereador Presidente Eduardo Ávila está fazendo. Fez 

menção à Câmara Itinerante. Disse que tem que fazer políticas públicas que 

dêem resultado para a população. Parabenizou o Presidente Eduardo Ávila 

que está fazendo um trabalho de aglutinar e de diálogo. Parabenizou todos 

os trabalhadores de nossa cidade. O Vereador Ailton Geraldo Batista da 

Silva (Dr. Ailton Batista) cumprimentou a todos. Fez menção à questão das 

redes de esgoto, dizendo que está vendo vazamento na cidade toda; falou 

que é tanto problema que não dá conta de resolver; disse que a falta de um 

cronograma mostra uma grande falha de gestão, que vem ocorrendo. Com 

relação ao aumento do servidor, entende que o ideal seria um reajuste mais 

próximo à casa dos 7 ou 8%, para reposição inflacionária. Disse que tem 

visto diversas falhas com os servidores. Falou que tem visto um esforço da 

classe da educação da cidade para tentar melhorar o IDEB da cidade, mas 

realmente a gestão não consegue acertar o rumo e não vê as coisas darem 

certo. Com relação ao concurso da Câmara, disse que pediu ajuda às 

pessoas que fazem a sua composição jurídica, e sua posição foi seguir sua 

equipe jurídica, que não era a favor do concurso da Câmara, e mantém esse 

posicionamento, pois confia no trabalho deles. Disse que se o concurso for 

realmente para a rua, quem tem a ganhar é a população, que vai poder fazer 

o concurso, ter sua vaga garantida e seus direitos garantidos. Falou que 

segue um parecer técnico e não um parecer político. Disse que precisam 

urgentemente tentar sentar mais uma vez com o Secretário de Saúde, para 

dar uma vazão no Hospital Escola e na UPA. Criticou a falta de 

transparência da Secretaria Municipal de Saúde. O Vereador Bernardo 

Souza Machado (Bernardo Machado) cumprimentou a todos. Teceu 

comentários sobre o requerimento que apresentou, ao representante da 

empresa EPAC – Cia. da Água, solicitando que providencie o mais breve 

possível inspeção do vazamento de água na Rua Silvino Silva, Bairro São 

José das Palmeiras. Fez menção à vinda do Presidente do SEPE a essa Casa 

hoje; disse que concorda com algumas coisas e discorda de outras; explicou 

que fala como pai de alunos de rede municipal e vê que algumas unidades 

precisam muito de recuperação. Falou que precisam considerar que 

inúmeras unidades já foram reformadas. Vê que o Secretário Deyvison tem 



 

 

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE VALENÇA 

 225 

demonstrado um bom entendimento. Disse que dentro de seu mandato uma 

de suas maiores bandeiras que entregou trabalho foi da educação, citando o 

curso pré-vestibular social e três Viradões de Capacitação em diversos 

cursos, onde atenderam 3 localidades de Valença. Falou que a quarta 

edição do Viradão de Capacitação será em junho, onde será ofertado 700 

vagas em 8 cursos de capacitações diferentes. Informou que terá 30 vagas 

de técnico e mediador escolar de educação especial e inclusiva. Fez 

menção ao que conseguiu para a creche da Água Fria e para o CIEP São 

José das Palmeiras. Fez menção também aos dois laboratórios de iniciação 

científica, que vão ser inaugurados esse ano. Disse que a Prefeitura de 

Valença precisa ter uma Secretaria que cuide de buscar captação de 

recursos. Com relação à colocação de caçambas nos bairros, informou que 

vai começar uma experiência no Bairro Spalla 2, que será o primeiro bairro 

a ser testado, se vai ser benéfico. Fez menção à decisão do Dr. Felipe, com 

relação ao concurso da Câmara. O Vereador David Barbosa Nogueira 

(David Nogueira) cumprimentou a todos. Disse que esse ano decidiu que a 

prioridade de seu trabalho é a saúde. Falou que foi o primeiro Vereador a 

chamar a atenção que o país estava vivendo uma epidemia de dengue e 

ainda vive hoje. Disse que o que mais lhe incomoda é ver que parece que 

não está tocando, de uma forma objetiva, a Secretaria Municipal de Saúde. 

Fez menção à falta de comunicação que Valença está passando, dizendo 

que quando liga a televisão fica sabendo que tem uma febre nova (febre 

oropouche), que já foi notificado um caso em Valença, e ninguém sabia de 

nada. Disse que Valença não tem um plano de contingência para combater 

essa epidemia de dengue. Não sabe de onde veio essa notificação dessa 

febre nova. Falou que isso tudo está muito ligado à questão do abandono do 

saneamento básico. Pediu à Comissão de Saúde uma medida um pouco 

mais drástica ou uma tomada de contas. Criticou a demora de atendimento 

na UPA. Pediu a abertura do Pronto-Socorro do Hospital Escola, pelo 

menos o Pronto-Socorro Infantil, nesse momento de pandemia. Pediu a 

abertura de mais leitos no Hospital Escola. Relatou que passou a tarde 

inteira em Pentagna; criticou o abandono do referido distrito pelo Poder 

Público; registrou a receptividade do povo de Pentagna e agradeceu ao 

Ney. Disse que saiu de lá com algumas missões que são importantíssimas 

para poder melhorar um pouco a vida dos moradores do Distrito de 

Pentagna. Teceu comentários sobre o requerimento que apresentou hoje, 

solicitando que forneça as informações pertinentes à concessão de bolsas 

de estudos nos moldes da Lei 3.586/2024. Disse que é uma vergonha o que 

acontece na cidade de Valença, pois usaram politicamente o nome da 

menina que tirou nota 1000 no ENEM e a bolsa da Medicina que foi 

aprovada nessa Casa não deram. Falou que Valença já está consciente que 

do jeito que está não dá para continuar, e nem deve permanecer a 

conjuntura política Graça Corrêa na próxima gestão. Torce para que o 
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concurso público da Câmara se resolva o mais rápido possível, dizendo que 

é a favor do mesmo. Criticou o percentual de reajuste do servidor público 

municipal. O Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo 

Hanke) cumprimentou a todos. Informou que a Prefeitura já notificou um 

caso de Febre Oropouche; pediu encarecidamente ao Secretário de Saúde, 

para fazer doações de repelentes às famílias mais necessitadas. Explicou 

que está falando isso porque não está vendo atendimentos para esse tipo de 

dengue. Disse que não teve a resposta sobre o carro fumacê na cidade. Com 

relação à UPA e Hospital Escola, disse que esteve com o Dr. José Rogério 

Neto e procurou saber como funciona a UPA e o Hospital Escola. Também 

acha que precisa de mais leitos no Hospital Escola. Disse que é contra o 

atendimento on-line. Parabenizou e agradeceu o convite do Vereador 

Saulo, o qual apóia. Sugeriu ao Vereador Saulo seguir a experiência da 

Carol Paranhos, pois suas ideias são brilhantes. Fez menção ao plantio de 

flores em Valença, que traz mais beleza para a cidade, falando sobre a 

importância das câmeras na cidade. Comentou que esteve presente em 

Santa Isabel, juntamente com o pré-candidato a Prefeito, Saulo Corrêa, no 

Monumento Estadual Serra da Beleza, onde o ex-vereador Marcelo é o 

Diretor. Parabenizou o Deputado André Corrêa, que foi uma lei que o 

mesmo fez e está completando 7 anos. Parabenizou a instalação de uma 

Parada Rápida no Brutão. Fez menção ao projeto de lei de sua autoria de 

uma farmácia popular veterinária. Fez menção também ao projeto de sua 

autoria, sobre os animais soltos nas ruas. Parabenizou o Misael e seu filho 

Titão. A Vereadora Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos) 

cumprimentou a todos. Fez menção à sua felicidade da entrega do 1º. 

Núcleo Integrado no Loteamento Rancho Novo. Disse que antes do início 

das sessões desse ano esteve presente na Secretaria de Educação, pedindo e 

colocando algumas ações que seriam importantes para a comunidade de 

Valença e demais locais. Teceu comentários sobre a indicação que 

apresentou hoje, solicitando a instalação do 2º. Núcleo Integrado de 

Valença, no prédio onde funcionava a Escola Municipal Engenheiro 

Alberto Furtado, na localidade de Alberto Furtado. Teceu comentários 

também sobre o requerimento que apresentou, solicitando a implantação de 

um redutor de velocidade, físico ou eletrônico, na RJ-143 (estrada Valença 

x Conservatória), nas proximidades do nº. 9608, neste município. Fez 

menção às suas ações para melhoria da localidade do Rancho Novo. Fez 

menção aos projetos de lei dos créditos especiais que serão votados hoje, 

essa Emenda do Deputado Marcelo Calero, referente a essa implementação 

que também vem buscando. Fez menção também às Emendas que 

conseguiu para o Hospital Gustavo Monteiro Junior, para o Hospital de 

Santa Isabel, para o Hospital e Escola e para a quadra de Conservatória. 

Teceu comentários sobre outra indicação apresentada, solicitando a 

aquisição de um veículo novo, tipo van, para transporte dos pacientes de 
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hemodiálise, do Distrito de Conservatória. Comentou que no sábado teve a 

honra de participar, a convite do Grupo AutiArteDown, do “Inclui Mais 

Valença”, que está em sua 5ª edição; registrou a participação da UNIFAA. 

Deixou registrado seu total apoio ao concurso público da Prefeitura e da 

Câmara Municipal de Valença; teceu comentários a respeito. Felicitou 

todos os trabalhadores de Valença. O Vereador José Amauri Ferreira Lima 

(Amauri Lanterneiro) cumprimentou a todos. Disse ao Presidente Eduardo 

Ávila que se sente honrado em tê-lo como Presidente dessa Casa e fazer 

parte dessa Mesa. Acha que as devoluções que são feitas ao Executivo não 

são moda e deveriam ser de praxe. Desejou a todos os valencianos um Dia 

do Trabalhador especial, com muita saúde e com muita paz. Enviou um 

abraço a todos os seus funcionários. Pediu aos trabalhadores que tirem 10 

minutos para fazer uma vistoria em seus quintais, porque a dengue só vai 

acabar se houver a colaboração de todos os valencianos. Teceu comentários 

sobre a indicação que apresentou a respeito da tampa de um bueiro. Disse 

que sempre vê as famílias Graça e Corrêa administrando essa cidade, e não 

se lembra de um pagamento atrasado. Falou que terá o maior prazer em 

apoiar o Vereador Saulo para Prefeito. O Vereador Presidente Eduardo 

Lima Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila) disse que política é feita de 

narrativas e quer desconstruir a primeira narrativa, que é que essa gestão 

criou mais cargos; falou que a outra gestão criou cargos e passou de 14 

para 18; esclareceu que a única coisa que essa Mesa fez foi fazer algo 

inédito, que foi a criação de um Diretório Cultural, que vem 

desempenhando um papel fundamental nessa Casa e para a sociedade 

valenciana, e o PROCON que estava acéfalo, sem ninguém coordenar, sem 

um advogado da OAB coordenar os jovens. Disse que não faz discurso com 

ódio e atacando a pessoa e faz uma política pautada naquilo que acredita. 

Relatou que ouviu uma fala, com um discurso muito acalorado e com 

pouca produção, de ler uma nota feita pela Câmara e de ler a nota feita por 

ele (Vereador Eduardo Ávila), mas não leu o que o Juiz fala, tentando 

desqualificar as irregularidades. Esclareceu que ninguém é contra concurso 

público, mas tem que ser um concurso sério. Disse que não se furta de suas 

responsabilidades e vai até o fim. Leu uma nota técnica que está no site da 

Câmara. Explicou que o Juiz não analisou o mérito de ilegalidade e sim 

apenas o processo de ter dado oportunidade para o IAN se defender ou não. 

Esclareceu que quem julgou o mérito foi o Ministério Público, que deu o 

parecer favorável para a Câmara. Informou que será acatado o que o Juiz 

falou e depois vai tratar de acordo com suas decisões. Pediu à população 

para prestar atenção nos atos da Casa e nos atos dos Vereadores porque em 

outubro tem eleição. Logo após o uso da Tribuna, passou-se para a Ordem do 

Dia. O Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila solicitou à 1ª. Secretária, 

Fabiani Medeiros Silva, que fizesse a chamada dos Srs. Vereadores, 

respondendo a presença os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. 
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Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), Eduardo 

Lima Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez 

Hanke (Dr. Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani 

Vasconcellos), José Amauri Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), José 

Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar) 

e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Ausentes os 

Vereadores David Barbosa Nogueira (David Nogueira), Fábio Antônio 

Pires Jorge (Fábio Antônio) e Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro Graça). 

Em discussão única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 48/2024, 

de 30/04/2024, origem Mensagem nº. 34/2024, com pedido de urgência, 

que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 

85.000,00 (oitenta e cinco mil reais), e dá outras providências. Sem que 

ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo 

aprovado por nove votos. Em discussão única e votação o Projeto de 

Lei Ordinária nº. 49/2024, de 30/04/2024, origem Mensagem nº. 

35/2024, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de crédito 

especial até o valor de R$ 280.000,00 (duzentos e oitenta mil reais), e 

dá outras providências. Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto 

foi colocado em votação, sendo aprovado por nove votos. Em segunda 

discussão e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 44/2024, de 

02/04/2024, que dá denominação de Travessa Wagno Guida, a atual 

Rua “A”, primeira entrada a esquerda, no Beco dos Guidas, Bairro 

Biquinha, Valença/RJ. Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi 

colocado em votação, sendo aprovado por nove votos. Nada mais 

havendo a tratar, o Exmo. Sr. Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila 

encerrou a sessão. Eu,                                , Rosângela Maria Garcia Farany, 

Agente Técnico Legislativo, que redigi e digitei. E eu,                          , Fabiani 

Medeiros Silva,  1ª. Secretária, subscrevo. Valença-RJ, 30 de Abril de 2024. 

 

 


